

die Bevölkerung mehr Brot und Lebensmittel bekommt. Das scheint mir das Neue in der Entwicklung zu sein.

Die Grundaufgaben sind hier in der Diskussion von den Kollegen der Belegschaft Profen und vom Genossen Warnke, der über die Fragen der Landwirtschaft sprach, dargelegt worden. Es ist notwendig, hervorzuheben, daß in der sowjetischen Besatzungszone im wesentlichen die Grundlagen der demokratischen Ordnung geschaffen wurden und daß die Hauptaufgabe nunmehr darin besteht, den Beweis zu erbringen, daß unter den Bedingungen einer demokratischen Wirtschaft der Aufschwung der Landwirtschaft, die Steigerung der Produktion in der Industrie und eine gerechte Verteilung der erzeugten Waren gesichert wird. Das bedeutet zugleich eine Weiterentwicklung der Arbeit unserer Parteiorganisation. Die Diskussion vor dem Parteitag hat schon gezeigt, daß wir auf dem Wege sind, eine

Partei neuen Typus

zu werden. Im letzten Jahre sind Funktionäre herangewachsen, die wirkliche Kämpfer für eine fortschrittliche demokratische Ordnung sind. Wir können die großen Probleme nur lösen, wenn unsere Parteifunktionäre und Parteimitglieder zu Parteiarbeitern neuen Charakters werden, die es verstehen, mit der notwendigen Sachkenntnis die Arbeit in der Industrie zu verbessern, die eine fortschrittliche Landwirtschaftspolitik durchführen und zugleich die Fähigkeit erwerben, die Fragen der Bevölkerung überzeugend zu beantworten. Unsere Genossen sollen so tief von der Lehre des Marxismus-Leninismus überzeugt sein, daß sie in der Lage sind, erfolgreich den Kampf gegen alle reaktionären Ideologien, die von außen in unser Volk hineingetragen werden, zu führen. (Beifall.) Mit anderen Worten: Der Funktionär neuen Typus muß die wissenschaftliche Lehre des Marxismus so beherrschen lernen, daß er gegen die reaktionären Ideologien zu kämpfen versteht, daß er mithilft, auch die falschen und reaktionären Auffassungen, die noch an Schulen, Verwaltungsschulen, sogar manchmal an Hochschulen vertreten werden, zu bekämpfen. Unsere Parteifunktionäre müssen alles tun, damit unsere fortschrittliche Ideologie zum Gemeingut der demokratischen Funktionäre in der Verwaltung, in den Gewerkschaften, in den Massenorganisationen wird.